Gemeinsam leben: die Kraft der Verbundenheit

بِسِنْمِ اللهِ الرَّحْمٰنِ الرَّحِيمِ
﴿ وَمَنْ اَحْسَنُ قَوْلاً مِمَّنْ دَعَا إِلَى اللهِ وَعَمِلَ صَالِحاً وَقَالَ إِنَّنِي مِن
الْمُسْلِمِينَ ﴾
عَنْ عَائِشَةَ أَنَّ رَسُولَ اللهِ ﷺ قَالَ:
﴿ اكْلَفُوا مِنَ الْعَمَلِ مَا تُطِيقُونَ، فَإِنَّ اللهَ لاَ يَمَلُّ حَتَّى تَمَلُّوا، وَإِنَّ أَحَبَّ
الْعَمَلِ مَا تُطِيقُونَ، فَإِنَّ اللهَ لاَ يَمَلُّ حَتَّى تَمَلُّوا، وَإِنَّ أَحَبَّ

Verehrte Muslime!

Allah hat alles aus dem Nichts erschaffen. Von allem, was er schuf, ist der Mensch das Wertvollste. Wir Menschen werden in eine Familie hineingeboren, der wir uns verbunden fühlen. Während wir älter werden, fühlen wir uns auch anderen Menschen und Dingen verbunden. Zum Beispiel unserer Nachbarschaft, unserer Stadt und unserem Land. Das Gefühl der Verbundenheit ist menschlich und wertvoll. Als Muslime ist jedoch unsere wichtigste Verbundenheit unsere Beziehung zu Allah und seinen Gesandten.

Muslime sind Allahs Diener und Teil der Umma des letzten Gesandten. Im Koran beschreibt Allah, was uns alle miteinander verbindet: "Ihr seid die beste Gemeinschaft, die für die Menschheit hervorgebracht wurde. Ihr gebietet, was Recht ist und verbietet, was Unrecht ist und ihr glaubt an Allah."

Liebe Geschwister!

Muslim zu sein, bringt Verantwortungen mit sich. Im Koran heißt es: "Und wer spricht schönere Worte, als derjenige, der zu Allah aufruft und gute Handlungen ausführt und sagt: 'Ich bin ein Muslim.'"² Der Islam steht im Einklang mit der menschlichen Natur. Von uns wird nichts verlangt, was der Natur des Menschen widerspricht. Allah will nicht, dass wir abgeschieden leben, fernab der Gesellschaft. Allah zu dienen ist möglich, wenn wir gemeinsam mit anderen Menschen zusammenleben und soziale Verantwortung übernehmen. Mit anderen Worten: "Das Herz soll mit Allah sein, während wir mit anderen Menschen sind."

Verehrte Muslime!

Eine der größten Ibâdas ist der Dschihad, d. h. sich für Allah im Leben anzustrengen. Unser geliebter Prophet (s) sagte: "Strengt euch mit euren Händen, eurer Zunge und eurem Besitz für Allah an." Dschihad bedeutet, dass wir das, was richtig,

gut und schön ist, mehr lieben als alles andere. Es geht darum, in unserer Gesellschaft für diese Werte einzustehen und sie angemessen und mit Weisheit zu vermitteln. Niemals dürfen Bequemlichkeit und persönliche Interessen unser Leben bestimmen. Niemals dürfen wir in die Falle des Egoismus treten, sondern sollten in dem Bewusstsein leben: "Den Menschen zu Diensten zu sein, heißt Allah zu Diensten zu sein."

Liebe Geschwister!

Für uns als Islamische Gesellschaft Millî Görüş ist die Gemeinschaft zentral. Als solche eilen wir Bedürftigen zu Hilfe. Wir handelten im Lichte der Gebote Allahs. Wir haben es uns zum Motto gemacht, allen Muslimen und allen Menschen zu Diensten zu sein. Was uns verbindet, ist, dass wir alle von Adam (a) abstammen.

Als Umma des letzten Propheten (s) gehen wir gerade durch schwere Zeiten. Deshalb lasst uns unsere Verbundenheit zu unserer Gemeinschaft stärken. Die Moscheen sind Zweigstellen der Kaaba und der Masdschid al-Aksâ. Unterstützt unsere Moscheen auch durch eure Mitgliedschaft und übernehmt Verantwortung in der Gemeinde. Unser geehrter Prophet (s) sagte: "Bemüht euch nach Kräften, das zu tun, was ihr könnt. Allah wird nicht müde, aber ihr werdet müde. Allah liebt die Handlung am meisten, die regelmäßig gemacht wird, egal wie groß."

Solange wir eins sind und zusammenhalten, werden wir den Muslimen und der Menschheit gute Dienste leisten. Möge Allah uns das ermöglichen und unseren Zusammenhalt festigen. Âmîn!



¹ Sure Âl-i Imrân, 3:110

² Sure Fussilat, 41:33

³ Nasâî, Dschihad, 48

⁴ Abû Dâwûd, Tatawwu, 27